

根子岳も 頭巾をかぶって 冬支度 梅柿

佐藤壽三郎の閑居知足詳報版
(不踰矩編 No.d022) 平成 6 年(2024)11 月号

1. 【 終生書生氣質 】

青春は遙か東の山の彼方に

先日、数年ぶりに上京しました…

二十歳代を東京で過ごしましたが、当時は少しも地下鉄の階段や、道の登り下りは苦になりませんでしたものが…

あれから凡そ 50 年の歳月が流れ…

気張って三日ばかり東京に滞在し、あちらこちらと歩き廻りましたところ、「何で東京は、斯くも登り下りのある都市構造なんだ！」とぼやくこと頻りで、宿に戻るとへとへとになりました。登りの階段では足が出ませんし、下りの階段では足が勝手に出ますが、膝ががくがく、がくがくと危なくて危なくて…

おまけに新調した靴のせいもあってか、足の裏に『マメ』まで出来る始末…

太腿は須坂に戻ってから、日を追って筋肉痛です…

地元では常日頃、用足しにはミニバイクが足替わりで、とても重宝に利用していることが、実は脚の筋肉保持には、良くないことを痛い程知らされました。

然し、分かちますが、分かちますが…

ミニバイクの利便性に負けて、乗り回すことはそう簡単に止められません！

足の裏をさすりながら、少年時代に読んだ「田舎のねずみと町のねずみ」の童話を思い出しつつ…

田舎暮らしの気安さを つくづく感じています…

総選挙で「投票立会人」を務めて感じたこと

事…

知るべからざるもの有り、知らざるべからざるもの有り。

忘るべからざるもの有り、忘れざるべからざるもの有り。

【訳:物事には、知ってはいけないと、知らなければいけないことがある。

忘れてはいけないと、忘れなければいけないことがある】

この詞は、この分別における戒めの詞だと思いますが、何方の詞かは忘れましたが、私の人生訓として、心に刻んできた大切な詞です…

先の衆議院総選挙において、「投票立会人」を務める機会を市選管から戴きました…市議会議員に立候補して、振り返れば 4 年毎に 5 回(6 回目は無投票)投票所に足を運びましたが、投票日には、当然自分の名前を投票用紙に書き込み、投票箱に投票するまでの時間は、ほんの数分でしかありませんでした…

然し、この度「投票立会人」として、投票所に詰め椅子に腰掛け、有権者の投票行為を凡そ 6 時間半に亘り見守る機会に接し感じたことは…

有権者が投票所に来られまして、投票用紙を受け取ると…ある有権者は、端から候補者を決めて来られているのか、一気に記名して投票箱に投票して足早に退場される方(私も含めて)もいれば…

ある有権者は、記入台において、じっくり候補者の人選に時間をかける方もあり、将に有権者の投票行為は様々であり、将に投票所の百態を観る機会を得ました。

市民の負託を得ることとは申せ、立候補者はとかく得票の数に気が行きがちですが、大切なことは立候補者に寄せる有権者の投票所における、真摯で一縷の期待を託しての 1 票の記名であることの大切さを、改めて「投票立会人」の眼を通して知りました…

立候補者(政治家)になる前に、先ず「投票立会人」として、投票所に半日椅子に腰掛け、投票の重みを見聞する機会を得ることが、政治家を志す人には、必要だとつくづく感じました。

「投票立会人」は、寧ろ立志に燃える青年諸君が、政治参画への高揚の素養として経験すべき貴重な踏み台だとも思いました…。

選挙とは、新人候補者にとっては、議員や首長になった時に叶える、実現性のある政策ビジョンを篤く有権者に語る場であり、再選を目指す議員や首長にとっては、如何に負託された任期 4 年間における、市民のため、市のために真摯に奮闘したかの政治家としての活動の審判を受ける場と言えます。即ち、投票数とは如何に無辜な有権者が寄せる思いを籠めた、1 票の集合の顕われを示すものであると思います。

当選者は殊更に、投票数を「知らなければいけないこと」であり、且つ「忘れてはいけないこと」だと、座り心地の悪い「投票立会人」席で、政治を志す者として、当選と同時に負わねばならない 負託を受けた重責と使命を肝に銘じた…

遠い日となった 26 年前の初陣を飾ることが出来たあの日を、改めて思い返す半日でした。

2. 【市民の皆さまのご意見を賜りました】

○「投票立会人」は、寧ろ立志に燃える青年時代に経験すべきもの、とのこと強く同意いたします。元日本大学大学院教授 稲葉 陽二先生

○「投票立会人」は、やはり若い人と女性に経験してほしいと思います。市南部ブロック区長会長(坂田町区長) 清水 良昭 様

【寸簡】投票立会人は、「投票の必要性と一票の重みを知る機会」として、青年世代に広く開放するために、選挙管理員会で公募制にすべきものと感じます。

3. 【御礼とご報告】

謹啓

私こと

この度令和6年秋の叙勲に際しまして はからずも旭日小綬章拝受の栄に浴しましたところ 早速ご懇篤なる祝意を頂戴いたし誠に有難うございました
これも偏に 皆々様の温かいご支援ご鞭撻を賜ればこそ 叶えられたものと心から御礼申し上げます

今後共この栄誉に愧じないよう 一層精進致す所存でございますので 変ることなきご交誼を賜りますよう お願い申し上げます

謹白

令和6年11月吉日

佐藤壽三郎

**この度の旭日小綬章の受章を心からお祝い申し上げます
長年のご功績に敬意と感謝を申し上げます
益々のご活躍とご健勝、ご多幸をご祈念申し上げます**

【順不同・敬称略】

長野県知事 阿部 守一	衆議院議員 篠原 孝	参議院議員 羽田 次郎
参議院議員 杉尾 秀哉	若林事務所 山岸 辰夫	参議院議員 片山さつき
須坂市長 三木 正夫	須坂市副市長 中澤 正直	市議会事務局長 北堀 智
八十二銀行 頭取 松下 正樹	長野信用金庫 理事長 市川 公一	長野信用金庫 墨坂支店長 北澤 康秀
長野信用金庫 墨坂支店 清水 邦彦	長野県行政書士会 会長 和田 英幸	長野県行政書士会 事務局長・事務局員
長野県行政書士会長野支部 支部長 和田 英幸	須坂商工会議所 会頭 神林 章	須坂商工会議所 副会頭 竹内 信子
須坂商工会議所 専務理事 春原 博	須坂商工会議所 常議員 半谷 雅典	須坂市代表監査委員 鰐川 晴夫

長野日産自動車株式会社 代表取締役社長 富田 信	東洋大学校友会 長野支部幹事 浅岡 茂	須坂市第4ブロック区長会長 坂田町区長 清水 良昭
境沢町農家組合 組合長永田潤一外組合員一同	元日本大学大学院教授 稻葉 陽二	市児童民生委員協議会 会長 永田 繁江
元長野市議会議長 三井 経光	前飯山市議会議長 佐藤 正夫	前千曲市議会議長 和田 英幸
元市議会議長 佐々木啓佐義	元市議会議長 北澤 正啓	元市議会議長 植木 新一
元市議会議長 豊田 清寧	元市議会議長 北澤 雄一	元市議会議長 塩崎 貞夫
元市議会副議長 永井 光明	元市議会議員 橋本 達男	元市議会議員 浅野 隆一
元市議会議員 田中 章司	前市議会議員 古家 敏男	
前市議会副議長 竹内 勉	市議会議員 霜田 剛	市議会議員 荒井 一彦
市議会議員 牧 重信	市議会議員 西脇 隆	市議会議員 堀内 章一
弁護士 笠井 盛男	弁護士 松本 昭幸	弁護士 齋喜 要
弁護士 濱崎 正己		
税理士 久保田祐一	家屋調査士 田子 淳一	
特定行政書士 麻生 直美	特定行政書士 朝間 康介	行政書士 藤井 利一
行政書士 松島 良文	行政書士 奥山 孝明	行政書士 小畠 安市
南原町区長 坂田 信幸	北原町区長 花岡 弘幸	小山町区長 原 嘉胤
屋部町区長 熊井 稔	八幡町区長 岩船 和昭	南原町副区長 田中 賢一
東村山市 井ノ山正文	伊勢原市 本間 栄幸	妙高市 野口八笑起
杉並区 鈴尾 省三	練馬区 津久井純子	柏市 青木 信一

- 壽会佐藤壽三郎後援会を通してご支援くださいました皆々様
- 佐藤壽三郎の議員活動を支えてくださった市職員の皆々様
多くの皆様より心温まる叙勲の祝詞を賜りました。ありがとうございます。
【※プライバシー保護のため、ご芳名は不掲載とさせて頂きます。】
- 佐藤壽三郎をまつべてくださいり、故人になられた皆々様を、不肖佐藤はたとえ千曲川
が干上がることがあっても、賜った御恩を忘れるることは愧じと心得ます。

◆【 読本備忘録 】

- 月刊日本行政 No.623.624 日本行政書士会連合会
- 日政連 令和6年度前期号
- 漢詩をよむ 佐藤正光著 NHKテキスト
- 作詞入門 昆 真由美・平賀宏之著 Stylenote

◎新型肺炎に関する県内の対応状況の報道等備忘録（令和6年11月分）

○3日までの感染者数は222人 県内は2週ぶり減少 信毎 11/6

- 10日までの感染者数 233人、長野県内は2週ぶりに増加 信毎 11/13
- 17日までの感染者数は258人 信毎 11/20
- 24日までの感染者数は244人で3週ぶりに減少 信毎 11/27

【手足口病】

- 患者は前週比50人減の479人 3週連続減 信毎 11/6
- 前週比42人減の437人 減少は4週連続 信毎 11/13
- 感染者は前週比100人減の337人となり、5週連続で減少。信毎 11/20
- 前週比19人減の318人で、6週連続減少 信毎 11/27

【インフルエンザ】

- 長野市で今季初のインフルエンザ集団感染 小学校で学級閉鎖 信毎 11/6
- インフルエンザの患者の数 前の週の2倍以上に増加 N長野、信毎 11/8
- 県はインフルエンザが流行期に入ったと発表 N長野、信毎 11/20
- 患者数 長野 前週比約1.4倍 7週連続増加 N長野、信毎 11/27*

【マイコプラズマ肺炎】

- 前週比5人増の患者数 25人 ことしに入って最も多くなっています。
N長野、信毎 10/7
- 感染者数は、前週比11人減の14人で、3週ぶりに減少 信毎 11/13
- 感染者数は13人 信毎 11/20
- 感染者数は前週比3人増の16人で、3週ぶりに増加。信毎 11/27

【性感染症・梅毒】

- 県内の患者数、3年連続で最多更新 2024年の報告は81人に 信毎 11/28*
【情報元： NHK長野、信濃毎日新聞、朝日新聞】

◎注目した長野県内の報道備忘録(令和6年11月分)

※ 長野広域連合構成市町村に関わるものは青字で表示

【私事】

- 政府は2024年秋の叙勲受章者を発令 N長野、信毎、官報 11/3
- 県知事より地方自治功労で旭日小綬章勲章を拝受 N長野、信毎、須坂新聞 11/6
- 皇居拝謁 11/18

【社会・裁判・警察・消防・防災・災害等編】

- 年賀はがき発売 値上げして初 長野県内は前年比29%減の1100万枚を予定
信毎 11/1
- 「秋の叙勲」県内から61人が受章 N長野 11/3*
- 須坂市の須坂創成高校に建造物侵入の疑いで須坂市豊丘の無職柴田大志容疑者(24)を緊急逮捕
信毎 10/4
- 「信州の名工」12人表彰 卓越した技能で県産業の発展に貢献 N長野*
- 長野都市ガスの顧客情報 6万人分流出の可能性 東京ガス子会社への不正アクセス

に関連

信毎 11/5

○秋の叙勲 伝達式 21 人に県知事から勲章 長野県庁 N 長野、信毎 11/6*

○長野県と八十二銀行が県内企業の脱炭素化試み支援する協定結ぶ
N 長野、信毎 11/7

○善光寺「御開帳」3年後の令和9年に開催方針固まる N 長野 11/7

○会計検査院が「不適切」と指摘 長野県による河川や橋の工事3件 長野労働局の労働
保険保険料の徴収も 信毎 11/7

○長野県警が危険業務従事者叙勲の伝達式 信毎 11/7*

○根子岳(須坂市)初冠雪 筆者が目視で確認 11/08

○須坂「パルム」運営の協同組合負債額はおよそ16億 3500 万円 破産手続き開始決定
受ける N 長野、信毎、日経 11/8*

○「現代の名工」長野県内からは 5 人選出 工業などで卓越した技能、全国で 138 人
信毎 11/8*

○長野県で法改正後初 自転車の酒気帯び運転疑いで摘発 北信地方の男性に赤切符
信毎 11/8

○JR東日本 収支公表 県内4路線で54億円余の赤字 NHK 長野、11/11

○住宅に侵入しわいせつ行為の疑い 諏訪市四賀の会社員山田航大容疑者(26)男を
逮捕:諏訪署 信毎 11/11

○県内の 37.3% が独居世帯 厚労省 2050 年推計 人口減少と少子高齢化、孤立対策
が課題に 信毎 11/13

○長野市の 70 代が 390 万円をだまし取られた事件 詐欺の疑いで新たに茨城県の
男 3 人逮捕 :長野中央署・県警組織犯罪対策課 信毎 11/23

○小諸市の認定こども園で 32 人食中毒 3 日間給食を停止 信毎 11/13

○長野県内の「マイナ保険証」利用率は 12.4% 止まり 信毎 11/14*

○山ノ内町の小学校勤務のカナダ国籍の外国語指導助手が行方不明 NHK 長野、11/14

○長野市信州新町で環境基準値を超える鉛 市有地から検出 信毎 11/15

○善光寺「御開帳」次回は 令和9年4月から6月の77日間に

N 長野、信毎、朝日 日経 11/19*

○諏訪市のATMで偽造したカード使い現金引き出そうとした疑い 山梨県の男を逮捕
信毎、11/21

○諏訪市のATMで偽造したカード使い現金引き出そうとした疑い 山梨県の甲斐市
篠原の会社員山口徹容疑者(57)男を逮捕 信毎 11/21

○警察官かたる男にキャッシュカードだまし取られる 須坂市の 80 代男性が 100 万円
被害 信毎 11/21

○佐久市や茅野市などで空き家や別荘に侵入や盗み疑い計 172 件 ベトナム人 2 人を
追送致、被害総額は 390 万円 信毎 11/21

○施設の設置や廃止で、住民や利用者と対話に努める 青木島遊園地の廃止経緯検証
する長野市の検討委が報告書 信毎、朝日、日経 11/21

○千曲市の化学薬品など扱う会社で塩酸漏れる 一部が周辺道路に けが人なし
N 長野、信毎 11/22

○県内各地に勧誘の「統括」 大勢から多額の集金 フィリピンの「リゾート会員権」トラブル
返金ない高齢者ら「精神的に追い込まれ」 信毎 11/23

○犯罪被害者支援条例 県内 74/77 市町村で今年度中に制定の見通し N 長野 11/24

○現行の健康保険証存続を 医療福祉団体などの協議会が街頭活動 N 長野 11/25

○9歳息子の口塞ぎ柵の中に閉じ込め 両親に懲役2年6か月判決
N 長野、信毎 11/25

○白馬村の全 4 雪渓、氷河の可能性 「白馬沢」でもデータ確認 調査団「山岳環境の変化、長期的に監視できる」 信毎 11/26

○飯山市の駅前ホテル計画、事業者が市を提訴へ 事業滞ったと賠償請求 市側「対応を検討中」 信毎、長野 11/26

○架空の運送代金請求、33 万円だまし取った疑い 男 2 人逮捕 長野県警 信毎 11/26

○障害者相談支援は親亡き後の命綱 須坂市でサービス利用計画の重要性考える講演会
信毎、N 長野 11/26

○県内の企業 従業員採用時の時給最低額 平均で1079円 N 長野 11/26

○長野市の消費者物価指数 10月は去年比2.6%上昇 N 長野 11/27*

○しつこく「家に上げて」不審な戸別訪問、長野県内の相談7倍に 10月前年比 「闇バイト」下見の恐れも 信毎 11/27*

○長野 松本 上高地の観光客数 16年ぶり140万人を上回る N 長野 11/29

○佐久市の住宅に偽造逮捕状を投函、逮捕免れる調査費名目で230 万円詐取 神奈川県の容疑者を再逮捕 N 長野 11/28

○第 73 回県縦断駅伝競走で須坂上高井チーム 7 位 須坂新聞 11/30

○オリオン機械(須坂市)が技能五輪全国大会で銀・銅賞獲得 須坂新聞 11/30

○須坂市管内の 9 月の有効求人倍率は 1.38 倍:ハローワーク須坂 須坂新聞 11/30

○「運転するだけ」突然誘われた仕事は闇バイト 伊那市のスマホ窃盗事件の被告「怖くて逃げられなかった…」 信毎 11/30

【SNS型投資詐欺】

○安曇野市の 70 代・男性、120 万円の詐欺被害 SNS型ロマンス詐欺か:安曇野署
信毎 11/1

○暗号資産 2000 万円相当だまし取られる 伊那市の 20 代男性、女性名乗る相手から:伊那署
信毎 11/8

○SNS で知り合い仮想通貨だまし取られる 小諸市の男性が 920 万円被害、上田市の男性は 500 万円被害:小諸署 信毎 11/12

○小諸市の 20 代男性が、147 万円相当の暗号資産詐欺被害:小諸署 信毎 11/14

○伊那市の 50 代男性、859 万円被害 ロマンス詐欺か 信毎 11/21

○SNS型投資詐欺か 長野市の 60 代男性が 9970 万円の被害 飯田市では 750 万円特殊詐欺被害:長野南署、飯田署 信毎 11/22

○「必ずもうかる」と誘われ…北安曇郡の 60 代女性が暗号資産 3990 万円だまし取られる
大町署に相談し発覚 信毎 11/26

【特殊詐欺】

○塩尻市の 70 代・男性、222 万円の詐欺被害 電話でお金詐欺か:塩尻署 信毎 11/1

○諏訪郡の 60 代女性、281 万円の詐欺被害 電話でお金詐欺か:茅野署 信毎 11/1

○警察官名乗る電話 佐久市の 50 代男性が 250 万円の特殊詐欺被害:佐久署
信毎 11/5

○男 29 人追送検、特殊詐欺疑い 長野県警など9道府県警 被害総額 30 億円か
信毎 11/6

○安曇野でうその電話から1億520万円詐欺か 県内最多額被害 N 長野 11/7

○千曲市の 80 代女性、237 万円の詐欺被害 電話でお金詐欺か:千曲署 信毎 11/8

○北安曇郡の 70 代男性、301 万円の詐欺被害 信毎 11/9

- 孫を名乗る男から電話「400万円払わないと700万円もらえない」飯田市の80代男性が詐欺被害 : 飯田署 信毎 11/12
- 息子を名乗る男から電話「投資の利益申告せず脱税」下伊那郡の70代男性が200万円余被害 信毎 11/22

【交通事故・歩行者が横断中の事故】

- 長野市の交差点でひき逃げなどの疑い、72歳の女を逮捕 信毎 11/2
- スマホの「ながら運転」も罰則対象に 自転車のルール確認、千曲市で呼びかけ 信毎 11/2
- 大町市でオートバイと衝突した歩行者の男性が死亡 信毎 11/8
- 強引に右折…松本市に危険な「ご当地運転」あるのに なぜ長野県は横断歩道での一時停止率全国1位? 信毎 11/9*
- 長野県 信号機ない横断歩道車の一時停止率全国1位 9年連続:JAF N 長野 11/15
- 県内では、ことしに入ってから今月7日までに、横断歩道を横断中の歩行者が巻き込まれた事故が合わせて171件発生 N 長野 11/15*
- 長野市で横断歩道歩いていた男性 はねられ大けが 19歳の会社員を過失運転傷害の疑いで逮捕 N 長野 11/19
- 岡谷市の事故、札幌市の男に罰金命令 対向車のライトで幻惑も視力回復待たず運転、男性はねる 信毎 11/21
- 長野市で衝突、道路横断中の女性が死亡 信毎 11/22
- 上田市上野の市道でトラックと衝突、軽トラの男性死亡 信毎 11/22
- 諏訪市の国道交差点でひき逃げ疑い 茅野市の80歳男逮捕 「覚えていない」容疑を否認 信毎 11/26
- 長野市の国道19号の衝突事故 軽乗用車運転の女性が死亡 信毎 11/28

【気象・地震・農政】

- あす2日昼過ぎから夜にかけ 激しい雨のおそれ:長野地方気象台 信毎 11/2
- 県内 7日にかけ高地で積雪か 交通への影響などに留意 N 長野 11/6
- 菅平で氷点下1.3度、長野、飯田、軽井沢など12地点で今季最低 須坂3℃ 8日も冷え込むか N 長野、信毎 11/7
- 小春日和 各地で季節外れの暖かさに 飯田で23.4℃(須坂市18℃) N 長野、11/11
- 週明けの長野県内、冬型の気圧配置に 長野市内でも初雪か 信毎 11/15
- 県北部 19日朝にかけ雨や雪の見込み 路面凍結などに注意 N 長野、11/18
- 石川県能登で震度5弱 長野県内でも震度3 信毎、N 長野 11/26

【政治・国・県市町村・市総務・税務・財政・議会・教育・福祉・選挙等編】

- 県内小中学校「不登校」児童生徒 昨年度7060人 過去最多 N 長野、信毎、朝日 11/1*
- 県内の“いじめ”1万件超 重大事態は過去最多の6件 信毎 11/1*
- 「秋の叙勲」県内から61人が受章 ◇旭日小綬章、▽佐藤壽三郎(77)元須坂市議外5人受賞 N 長野、信毎 11/3

○塩尻市の木質バイオマス発電所、会社破綻見通しを長野県の知事謝罪 法的問題は否定 信毎 11/9

○働きやすい学校を目指し、塩尻市の2校で業務洗い出し 学級通信はオンライン配信、清掃の回数減らす:県教育委員会 信毎 11/11

○長野県の「元気づくり支援金」に基準 広域性・持続可能性を評価 信毎 11/12

○システム障害か 長野県でも一時防災情報サイト使えず N長野、11/15

○来春の長野県立高校入試、募集定員を決定 16校で1学級減 信毎 11/15*

○部活動の地域移行で保護者の負担が大幅増 指導者への謝礼、生徒1人当たり月1500～4000円以上 須坂市教委が試算 信毎 11/16*

○長野県の発達障害の子ど�数、最多を更新 早期診断・認知拡大が影響か:県教育委員会 信毎 11/16*

○長野県教委、2025年度実施の教員試験で一般教養を廃止へ 個人面接で資質見極め 信毎 11/16

○八十二銀行の連結自己資本比率は 20.28% 信毎 11/16

○中野市長選挙 現職の湯本隆英氏が2回目の当選 N長野、信毎、日経 11/18

○白馬村 観光庁が今年度「先駆的DMO」に選定 国内4例目 N長野、11/20

○県内上場企業 28社 24年9月中間決算 為替・材料高 影響濃く 信毎 11/19

○長野市「年収103万円の壁」見直しで約70億円の減収と試算 N長野、11/20

○「年収の壁」103万円の引き上げ 長野市は年70億円減収と試算 萩原市長「地方財政にも配慮を」 信毎 11/21

○長野県 人口減少対策など補正予算案1億6800万円余提出へ NHK長野 11/22

○中学校の部活地域移行の支援にふるさと納税活用を検討 県教委 N長野 11/25

○障害者相談支援は親亡き後の命綱 須坂市でサービス利用計画の重要性考える講演会 信毎 11/26

○長野東高を統合新校の校地に 長野市内の多部制・単位制 県教委案に懇話会が賛同 信毎 11/27

○衆院選での与野党の勢力逆転「良かった」が57% 長野県世論調査協会のまとめ 信毎 11/27

○小布施町町長選 20年ぶりに選挙戦に 信毎、須坂新聞 11/3

【経済・日銀・政府機関・県機関・市政策推進課、商業観光課等・民間情報機関等編】

○八十二銀、2024年9月中間期の予想を上方修正 純利益、55億円上回る195億円 信毎、11/1

○ふるさと納税サイトのリンク、長野県が件数2位 青森県が首位 信毎 11/1*

○新光電気工業、売上高3・1%増 円高に振れ純利益16%減 2024年9月中間期 信毎 11/1

○高速バス「長野—池袋線」、12月から1日1往復に半減 長電バス、「志賀高原線」の冬季増便のため 信毎 11/1

○セイコーホームズ、純利益を下方修正 10.7%減の470億円 2025年3月期予想 信毎、日経 11/2

○米大統領選挙 日銀松本支店長”県内企業に影響する可能性も” 信毎 11/7

○ダイハツの不正による車種減少が影響か 長野県の24年10月の新車登録2.7%減 :長野運輸支局 信毎 11/7

○1都9県の10月景気判断を上方修正:関東財務局 11/7 日経*

○県内の経営者ら、トランプ氏復権に不安の声 関税強化の影響は…コスト上昇心配…
信毎 11/8

○八十二銀行の 25 年 3 月期純利益、一転最高益に 増配も 日経 11/8

○県内「金融経済動向」「持ち直している」3か月連続の判断 N 長野、信毎 11/8

○県内大型小売店 2024 年 9 月の売上高 3.6% 増加 残暑で盛夏商材が堅調
:長野経済研究所 信毎 11/8*

○八十二銀が中間決算 日銀利上げで120億円余の增收 N 長野、11/11

○安曇野に本社「VAIO」ノジマが買収へ 社名など変更せず NHK 長野、11/11

○「お客さまは神様の時代ではない」カスハラに悩む長野県の企業、従業員守るため対策
公表 信毎 11/11

○安曇野市のVAIO、社名やブランド名は変わらず ノジマが総額 112 億円で買収、雇用
に変更なし 信毎 11/11

○「松本パルコ」など3施設閉店へ 離職者は210人以上か N 長野、11/18

○2024 年 8 月の長野県内鉱工業指数 生産 2 カ月ぶり低下:県総合政策課 11/19*

○借家の家賃は 5 年間で 7.1% 上昇 建築費・維持費がの高騰が背景に 信毎 11/19

○桜観光タクシー(長野市)が破産手続き開始決定 信毎 11/20

○長電バス、志賀高原-東京駅間の高速バス運行へ 12 月 20 日から12月20日～来年3
月16日まで運行 信毎、日経 11/21*

○オリオン機械(須坂市)社員 2 人が最高賞の文部科学大臣賞に 水素ステーション用の
装置で 信毎 11/22

○松本の「アルピコホールディングス」12月下旬に東証に上場へ N 長野 11/22

○長野信用金庫決算 純利益 11.0% 減、コア業務純益 2.9% 増 2024 年 9 月中間期
信毎 11/23

○長野市の消費者物価指数、2024 年 10 月は 2.6% 上昇 39 カ月連続前年上回る
:県総合政策課 信毎、野 11/23*

○スープ生活のお吸い物、初の 8 食入りが発売 アスザックフーズ(須坂市)信毎 11/26

○県内の企業 従業員採用時の時給最低額 平均で1079円:帝国データバンク
N 長野、信毎 11/26

○大手から元出向先へ 須坂市のアトリオン製菓部長が挑む第 2 幕 日本を代表する菓子
メーカーになる 信毎 11/28

○県内設備投資 3.5% 減 4 年ぶり減少 24 年度実績見込み額1222億7600万円
:長野経済研究所 信毎 11/28

○須坂市のイオンモール開業で長野市の衰退懸念…まちなか活性化へ、市長と東急会長、
知事が懇談 信毎 11/29*

○県内の電気料金、来年 1 月は 67 円値下げの 8559 円 4 カ月ぶりの値下げ
中部電力ミライズ 信毎 11/29

○県内の 10 月有効求人倍率 1.31 倍 7 カ月ぶり上昇 人手不足なお深刻:長野労働局
信毎 11/30

○県内大学生らの内定率 10 月末時点で 71.6% 採用意欲高まり、過去最高
:長野労働局 信毎 11/30

【県外特記】

○与党「国会運営厳しい」野党「正常な議論期待」首相選出は 30 年ぶり決選投票、
長野県関係国会議員受け止め 信毎 11/12

○三笠宮妃百合子さま逝去 信毎 11/15

【県内のレギュラーガソリン価格./ℓ】

- 13週続けて全国最高値 11/8
- 14週連続で全国最高値 11/14
- 15週連続全国最高値 11/21
- 16週連続全国最高値 11/28

日付 価格	11/8	11/14	11/21	11/28
県内価格円/L (新潟県価格)	184.3 (172.2)	184.1 (172.4)	184.1 (172.2)	184.2 (171.2)

【情報元： NHK 長野、信濃毎日新聞】

【須坂市から配信を受けたメールの転記・備忘録】

○須坂警察署からのお知らせです。 11/12

本日、須高地区の一般家庭に自動音声の総務省を名乗る相手から、「自宅の固定電話が2時間で使えなくなる」等と、電話でお金詐欺の前兆電話がかかってきています。
ATMへ行くよう案内され、振込を要求されることから従わないように注意してください。
すぐ電話を切り、須坂警察署に連絡してください。

○須坂警察署からお知らせです。 11/19

本日、須高地区にお住まいの方の固定電話に、警察官を騙る者から「電話でお金詐欺」の前兆電話がかかってきています。
このような場合は、すぐに電話を切り、須坂警察署または最寄りの交番、駐在所に相談してください。

○須坂警察署から「電話でお金詐欺」のお知らせです。 11/21

本日、須高地区にお住まいの方の携帯電話に、女性の声の自動音声で、「警視庁からの緊急のお知らせです」と警視庁の警察官をかたる、電話でお金詐欺の前兆電話がかかってきています。
このような場合は、すぐに電話を切り、須坂警察署または最寄りの交番、駐在所に相談してください。

○須坂警察署からのお知らせです。 11/29

本日、須高地区にお住まいの方の自宅の固定電話に、男性の声の自動音声で、「国税局です。関税の未納について心当たりがある方はボタンを押してください。」等と国税局をかたる、電話でお金詐欺の前兆電話がかかってきています。
音声の指示に従って、電話の操作をした場合、国税局や警察官をかたる者に繋がり、免

許証や保険証の番号といった個人情報を聞いてきます。また、しつこく電話で被害届を出すよう言っています。

このような場合は、すぐに電話を切り、須坂警察署または最寄りの交番、駐在所に相談してください。

【相談窓口】須坂警察署 生活安全課 TEL 246-0110
須坂市消費生活・特殊詐欺被害防止センター
TEL 213-7188(平日午前8時半～午後5時)

【令和6年須坂市境沢町通信:町内の諸行事・会議等(12月分)】

○境沢町区民の皆様、区の行事日程等は下記のHPでお確かめください
「千曲のかなた」

【社説を俯瞰すると世相がくっきり読み取れます:備忘録】

〈社説〉検事正の性加害 組織の隠蔽、徹底調査を	信毎 11/1
〈社説〉自公国協議 政治改革が優先のはずだ	信毎 11/2
〈社説〉水道の耐震化 優先順位付けて進めねば	信毎 11/3
〈社説〉不登校また最多 公教育立て直しが急務だ	信毎 11/4
〈社説〉フリーランス新法 権利の確保が欠かせない	信毎 11/5
〈社説〉健康保険証 存続へ直ちに舵を切れ	信毎 11/6
〈社説〉トランプ氏勝利 世界を揺るがす「米国第一」	信毎 11/7
〈社説〉裏金不起訴不当 悪質性直視し再捜査せよ	信毎 11/8
〈社説〉公明党の新代表 存在意義を再確認せよ	信毎 11/9
〈社説〉デブリ初回収 廃炉の展望は見えぬまま	信毎 11/10
〈社説〉不審な住宅訪問 隙見せぬ気持の備えを	信毎 11/12
〈社説〉「年収の壁」論議 財政への影響熟慮せねば	信毎 11/13
〈社説〉神城地震10年 活断層の存在を意識して	信毎 11/14
〈社説〉死刑制度の存廃 議論を棚上げにするな	信毎 11/15
〈社説〉敦賀原発不合格 原電は見切りをつける時	信毎 11/16
〈社説〉「年収の壁」議論 制度全体を視野に収めて	信毎 11/17
〈社説〉危険運転罪 運用を改善できる要件に	信毎 11/18
〈社説〉兵庫知事の再選 疑念は解かれていない	信毎 11/19
〈社説〉優生訴訟が終結 被害の回復はこれからだ	信毎 11/20
〈社説〉子供の自殺防止 すべての人が当事者だ	信毎 11/21
〈社説〉単身世代の増加 緩やかなつながり、地域に	信毎 11/23
〈社説〉公安の書類送検 組織のゆがみを明らかに	信毎 11/25
〈社説〉COP29閉幕 危うい温暖化対策の協調	信毎 11/26
〈社説〉在職老齢年金 現役世代も視野に議論を	信毎 11/27
〈社説〉臨時国会の開幕 議論する力が試される	信毎 11/28

〈社説〉[首相所信表明 民意に背かぬ政権運営を](#) 信毎 11/30

(社説)脳死移植 ドナー増へ体制整えて 朝日 11/1
(社説)不登校調査 最善の支援につなげよ 朝日 11/3
(社説)年金「3号」 見直しは具体策議論を 朝日 11/5
(社説)公明代表交代 「原点」見据え出直しを 朝日 11/8
(社説)国の会計検査 補正予算の野放図 正せ 朝日 11/9
(社説)トランプ政権 問われる日本の主体性 朝日 11/10
(社説)松本氏の裁判 疑惑に正面から説明を 朝日 11/12
(社説)気候変動会議 世界の結束に力尽くせ 朝日 11/13
(社説)[教育への投資 財源確保へ本格議論を](#) 朝日 11/14
(社説)マイナ保険証 價値判断の過ち正せ 朝日 11/15
(社説)[日本の死刑 課題直視して議論を](#) 朝日 11/16
(社説)鹿児島県警 幕引きとはいかない 朝日 11/17
(社説)[危険運転の処罰 社会常識 反映する法に](#) 朝日 11/18
(社説)[災害時のトイレ 命に関わる優先課題だ](#) 朝日 11/19
(社説)医師偏在対策 先送りできない課題だ 朝日 11/20

(社説)選挙と立花氏 言動を看過できない 朝日 11/23
(社説)厚木基地判決 救済の道はどこへ 朝日 11/25
(社説)[COP29閉幕 危機感高め対策を急げ](#) 朝日 11/26
(社説)国スポのあり方 抜本的議論が足りない 朝日 11/27*
(社説)国スポのあり方 抜本的議論が足りない 朝日 11/27
(社説)エネルギー計画 原発依存度低減 堅持を 朝日 11/29
(社説)能登の教訓 明日はわが身の覚悟を 朝日 11/30
(社説)[首相所信表明 問われる「熟議」の実行](#) 朝日 11/30

[社説][「闇バイト」犯罪の根を絶て](#) 日経 11/1
[社説][不登校の急増が迫る学校改革](#) 日経 11/2
[社説]自公国の政策協議は小手先に流れるな 日経 11/3
[社説]ずさんな補正予算を猛省せよ 日経 11/7
[社説][「米国第一」の経済政策に危うさが目立つ](#) 日経 11/8

[社説]石破政権は責任ある与野党協議で政策進めよ 日経 11/11
[社説]デブリ初回収を機に実効性ある廃炉を 日経 11/13
[社説][危険運転を根絶する法律に](#) 日経 11/14
[社説]企業は就活セクハラ根絶を 日経 11/16
[社説]SNS 選挙の功罪突きつけた兵庫知事選 日経 11/18

[社説]これほど巨額の経済対策は必要なのか 日経 11/22

[社説]COP29 合意後も分断回避へ努力続けよ	日経 11/24
[社説]ガソリン減税は脱炭素や財源との整合を	日経 11/25
[社説]内外の変化生かし夫婦別姓を	日経 11/26*
[社説]マイナ保険証の利用移行へ備えを厚く	日経 11/28
[社説]石破茂首相は難局打開へ政策の旗もっと鮮明に	日経 11/29
[社説]金融業のモラルは大丈夫か	日経 11/30

〈社説〉自民が国民民主と協議 政治改革より数合わせか	毎日 11/1
〈社説〉秋の読書週間 人生開く一行との出会い	毎日 11/2
〈社説〉検事正が部下に性暴力 権力かざす非道許されぬ	毎日 11/3*
〈社説〉高齢者の労災増加 職場環境の見直し徹底を	毎日 11/5
〈社説〉小中不登校が過去最多 対策に子どもの声反映を	毎日 11/6
〈社説〉「103万円の壁」自公国協議 効果と財源の見極め必要	毎日 11/9
〈社説〉トランプ氏再選 強まる保護主義 世界を揺るがす貿易戦争	毎日 11/10

〈社説〉第2次石破内閣が発足 国会重視の政治へ転換を	毎日 11/12
〈社説〉高裁が再び違憲判決 直ちに同性婚の法制化を	毎日 11/14
〈社説〉小中高生の自殺 SOS 見逃さない社会に	毎日 11/18

〈社説〉身寄りない高齢者対策 安心して暮らせる基盤を	毎日 11/22
〈社説〉22兆円規模の経済対策 生活底上げにつながるか	毎日 11/23
〈社説〉現行の保険証廃止へ 混乱回避が政治の責任だ	毎日 11/24
〈社説〉薄氷のCOP29合意 國際協調守る努力さらに	毎日 11/26
〈社説〉ガソリン価格の抑制 脱炭素逆行の弊害大きい	毎日 11/28
〈社説〉首相の所信表明演説 熟議で開く未来が見えぬ	毎日 11/30

〈社説〉保護司制度 安全に活動できる態勢を作れ	読売 11/1
〈社説〉同性婚訴訟 理解に苦しむ高裁の違憲判決	読売 11/2
〈社説〉検事正の性暴力 被害者が沈黙した5年の重み	読売 11/3
〈社説〉コメ政策 長引く価格高騰の負担は重い	読売 11/4
〈社説〉経済対策 予算のバラマキに陥らないか	読売 11/6
〈社説〉国民民主党 与党の補完で実だけ取るのか	読売 11/8
〈社説〉岐路のPTA 時代に合った効率的な運営に	読売 11/9*
〈社説〉第2次石破内閣 不安定な政権はいつまで続く	読売 11/12
〈社説〉デブリ取り出し 廃炉への長い道のりの一歩だ	読売 11/13

〈社説〉車の危険運転 遺族の訴えを生かせる改正に	読売 11/22
〈社説〉経済対策決定 惰性でバラマキを続けるのか	読売 11/23
〈社説〉大谷MVP たゆまぬ努力さらなる高みへ	読売 11/24

〈社説〉COP29閉幕 脱炭素の負担の扱い手増やせ	読売 11/26
〈社説〉年金制度改革 負担増に理解得る努力が必要	読売 11/27
〈社説〉5歳児の健診 発達障害の支援に生かしたい	読売 11/29
〈社説〉所信表明演説 目指す国家像が判然としない	読売 11/30
〈主張〉 検事正の性暴力 被害者が沈黙した5年の重み	産経 11/1
〈主張〉 自・国の政策協議 石破執行部に資格あるか	産経 11/2
〈主張〉自転車運転 スマホも酒気帯びも罰だ	産経 11/4
〈主張〉 同性婚判決 社会の根幹を壊しかねぬ	産経 11/5
〈主張〉 衆院選の低投票率 若者はもっと政治参画を	産経 11/8
〈主張〉 自民の両院懇談会 「ガス抜き」で居座るのか	産経 11/9
〈主張〉 自殺対策白書 事前のサインを見逃すな	産経 11/10
〈主張〉 第2次石破内閣 外交安全保障を忘れるな 信なき首相の続投は残念だ	産経 11/12
〈主張〉 不登校 30万人超 低学年での急増も深刻だ	産経 11/13*
〈主張〉 少女襲撃「逮捕」徹底的な裏付けと解明を	産経 11/14
〈主張〉 年収の壁 首相は議論整理し説明を	産経 11/16
〈主張〉 危険運転致死傷罪 遺族感情に応える改正を	産経 11/18
〈主張〉 増える独居世帯 高齢者の「共助」が必要だ	産経 11/20
〈主張〉 大谷のMVP 無限の可能性に絶句する	産経 11/23
〈主張〉 総合経済対策 成長に資する効果みえぬ	産経 11/24
〈主張〉 関バイト事件対策 「#9110」活用しよう	産経 11/25
〈主張〉 COP29閉幕 中印の脱途上国が必要だ	産経 11/26
〈主張〉 能登地震の検証 被災者の命と尊厳を守れ	産経 11/27
〈主張〉 感染症の同時流行 手洗いなどを徹底しよう	産経 11/29
〈主張〉 所信表明演説 対中認識が甘すぎないか	産経 11/30

※略号解 信毎:信濃毎日新聞 朝日:朝日新聞 日経:日本経済新聞
 毎日:毎日新聞 読売:読売新聞 産経:産経新聞
 N 長野:NHK 長野

■□■□■□■□■□ 発行日 令和6年(2024年)11月11日
 令和6年11月11日初版
 令和6年11月21日追記
 令和6年12月01日追記

編集:発行人 特定行政書士 佐藤 壽三郎

zyusaburo.com/ 佐藤壽三郎ホームページ

zyusaburo.blog.fc2.com/ 【終生書生気質】ブログ・千曲のかなた